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Aos vinte e seis dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um, às quinze horas, reuniram-
se virtualmente pelo Google Meet, via conta institucional do Programa de Pós-Graduação em 
Gestão de Documentos e Arquivos da Universidade Federal do Estado do Rio de Janeiro 
(UNIRIO) os membros do Colegiado, professores, Alexandre de Souza Costa, Ana Celeste 
Indolfo, Anna Carla Almeida Mariz, Beatriz Kushnir, João Marcus Figueiredo Assis, Junia 
Gomes da Costa Guimarães e Silva, Luciana Heymann, Mariana Lousada, Paulo Elian dos 
Santos, Priscila Ribeiro Gomes, a representante discente, Raquel Diniz e o secretário Rodrigo 
de Resende Pinha. Justificaram ausência os professores, Aline Lopes de Lacerda, Eliezer Pires 
da Silva, Patricia Ladeira Penna Macêdo. A coordenadora do PPGARQ, professora Mariana 
Lousada, deu início à reunião com o primeiro ponto de pauta: 1) Apresentação e validação do 
resultado do Credenciamento de Docentes no PPGARQ. A coordenadora apresentou o 
resultado do processo de credenciamento de docentes e passou a palavra para os professores 
que fizeram parte da comissão de seleção, João Marcus Figueiredo Assis e Anna Carla Almeida 
Mariz. A banca informou que direcionou a avaliação a partir dos critérios qualitativos e 
quantitativos, conforme designados pelo edital. Cada avaliador realizou a verificação dos 
currículos Lattes disponibilizados pelos candidatos e enviados para a Secretaria do Programa. 
Elaborou-se uma tabela de pontuação baseada nos critérios expostos no edital. Foram 
levantadas e identificadas a produção dos candidatos verificando a produção intelectual dos 
últimos quatro anos, aderência e compatibilidade com a área, o programa e a linha de pesquisa 
do Programa. Em posterior reunião conjunta os membros da banca avaliaram o que havia sido 
identificado em separado e estabeleceram uma pontuação final e apresentado parecer sobre os 
candidatos com recomendações sobre seu credenciamento ou não e apontando o tipo de vínculo 
de cada um dos candidatos a serem credenciados. A banca sugeriu a inclusão do professor 
Bruno Leite na Linha 1, devido à aderência de sua produção intelectual e atuação docente e de 
pesquisa à Linha em questão. Sugeriu-se, também, que a profa. Janicy integrasse a Linha 2 
como colaboradora devido ao fato de sua vasta produção intelectual não ser direcionada 
especificamente para a área da Arquivologia. Dessa forma, a mesma faria uma gradual inserção 
nas temáticas arquivísticas. Quanto ao Prof. Jair Martins, não foi possível avaliar dois critérios 
apresentados no edital (critérios B e E), pois não havia produção indicada no período avaliado 
(últimos quatro anos). A banca verificou diretamente no site do currículo Lattes do Professor 
para averiguar se havia alguma atualização desses dados, e constatou que o mesmo havia sido 
certificado pelo autor em 08/10/2021, não constando qualquer alteração na quantidade de 
produção intelectual referente a esses dois critérios, ficando, portanto, esses critérios, sem 
pontuação. Quanto aos demais candidatos, não foi proposta qualquer alteração no tipo de 
vínculo que haviam indicado. A coordenadora Mariana Lousada informou que não houve 
solicitação de recurso do resultado do Processo de Credenciamento por nenhum candidato. 
Sendo assim, os professores aprovados foram: Brenda Couto de Brito Rocco (Linha 2 - 
Permanente);  Danilo André Cinacchi Bueno (Linha 2 - Permanente); Bruno Ferreira Leite 
(Linha 1 - Permanente); Rosale de Mattos Souza (Linha 2 - Permanente); Renato Crivelli Duarte 



2 

(Linha 1 - Permanente); Janicy Aparecida Pereira Rocha  (Linha 2 - Colaboradora). O colegiado 
aprovou por unanimidade o resultado e parabenizou a comissão pelo trabalho realizado. 2) 
Prazo para qualificação (Turma 2020). A professora Mariana informou que o período 2022.1 
terá início no dia 14/03/22 de março de 2022. Por esta razão propõe que os exames de 
qualificação sejam realizados até o dia 11/03/22. O colegiado aprovou o prazo para 
qualificação. 3) Solicitação de aproveitamento de disciplina da aluna Ana Paula Cardoso 
dos Reis. A aluna Ana Paula Cardoso dos Reis solicitou aproveitamento de créditos referente 
à disciplina "Arquivos, Educação e Práticas Culturais", cursada no primeiro semestre de 
2019. A coordenadora informou ao Colegiado que a norma para alunos especiais prevê, no item 
1.9, que o "Aluno Especial que não pertença ao sistema de pós-graduação, se vier a ingressar 
no PPGARQ, poderá requerer aproveitamento de nota e créditos obtidos em até 2 disciplinas, 
no prazo de 2 anos, a contar da data de expedição do atestado pela Secretaria do PPGARQ". 
Porém, os trâmites da secretaria até então eram de realizar a expedição da declaração somente 
aos alunos especiais que a solicitassem. Em respeito ao cumprimento da norma, o Colegiado 
aprovou a solicitação de aproveitamento da aluna e ficou acordado com a secretaria que a partir 
de agora todos os alunos aprovados como alunos especiais recebam, assim que finalizada a 
disciplina e lançadas as notas, a respectiva declaração de aprovação. 4) Solicitação de 
prorrogação de prazo de defesa de tcc. A coordenadora relatou que a pandemia da Covid-19 
impactou a finalização dos tcc’s da turma ingressante em 2019, e eles não conseguiram defender 
no prazo anteriormente definido, dezembro de 2021. Por esta razão, alguns alunos solicitaram 
prorrogação de prazo. A aluna Karolyne Sousa Amaral solicitou prorrogação até o dia 
04/02/22 com anuência do orientador, professor Paulo Elian, em decorrência de problemas 
pessoais. A aluna Luiza Angelica Lisboa Pinto solicitou prorrogação até fevereiro de 2022 
com anuência da orientadora, professora Priscila Ribeiro Gomes, em decorrência de problemas 
pessoais. A aluna Thaís Rodrigues de Freitas solicitou prorrogação até 10/01/22 com anuência 
do orientador, professor Eliezer Pires da Silva, em decorrência de uma cirurgia realizada 
recentemente que impediu a finalização do trabalho. O colegiado aprovou todas as solicitações. 
7) Solicitação de trancamento de curso do aluno Eduardo Luiz de Barros Ribeiro. A 
coordenadora informou que as orientadoras do aluno, professoras Luciana Heymann e Patricia 
Ladeira Penna Macêdo, entraram em contato com a coordenação relatando a situação de saúde 
do aluno. Foi realizada uma reunião, em que considerou-se que a melhor solução, nesse 
momento, seria o trancamento do curso com a concordância do aluno. O colegiado aprovou o 
trancamento. 8) Solicitação de desligamento do curso da aluna Raíza Viana Barboza 
Nunes. A aluna enviou e-mail para a coordenação solicitando o trancamento, justificado por 
problemas pessoais que a impediam de prosseguir no curso. A coordenadora informou que 
diante da solicitação entrou em contato com a Diretoria de Pós-Graduação para orientação, pois 
encontra-se em vigência nesse calendário emergencial, a Ordem de Serviço n.3, de 2 de julho 
de 2020, da PROPGPI, que permite ao aluno o trancamento do curso a qualquer momento, e 
foi informada que o Regulamento do PPGARQ é superior a OS, e ainda que, qualquer decisão 
deveria ser tomada no âmbito do Colegiado. A partir disso, as professoras Ana Celeste Indolfo 
e Mariana Lousada realizaram uma reunião com a aluna e apresentaram todas essas 
informações, no entanto, a aluna manteve sua decisão e optou pelo desligamento do curso. A 
professora Mariana relatou sua preocupação sobre a aprovação do trancamento em desacordo 
com o regulamento, argumentando as implicações que isso poderá acarretar, como evasão, 
dificuldade no oferecimento de disciplinas para a aula, etc. A professora Anna Carla Almeida 
Mariz manifestou-se a favor da solicitação de trancamento da aluna, por esta razão, abriu-se 
regime de votação entre os membros do colegiado para deliberar sobre o item. Foram a favor 
do desligamento da aluna Raíza Viana Barboza Nunes: Ana Celeste Indolfo; Beatriz Kushnir, 
João Marcus Figueiredo Assis, Junia Gomes da Costa Guimarães e Silva, Luciana Heymann, 
Mariana Lousada, Paulo Elian dos Santos, a representante discente, Raquel Diniz. Votaram 
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contra o desligamento da aluna: Anna Carla Almeida Mariz, com abstenção do professor 
Alexandre de Souza Costa, a professora Priscila Ribeiro Gomes, havia se retirado da reunião 
devido a compromissos. Sendo assim, foi aprovado o desligamento da aluna. Informes: 
Calendário de Comemoração dos 10 anos do PPGARQ. A coordenadora informou que o 
Programa completa 10 anos em 2022 e propôs que os docentes enviem sugestões de  atividades 
em comemoração a data. Mobilização de entidades e associações  sobre o novo diretor do 
Arquivo Nacional. A professora Bia Kushinir, informou que após a audiência pública 
organizada pela Comissão de Cultura da Câmara Federal, em 27/8/2021, houve uma 
aproximação das associações com a deputada Érika Kokay (PT/DF). Num 2º encontro para 
discutir sobre as alterações da lei 8.159, foi mencionado por ela sobre a troca na direção do 
Arquivo Nacional. A deputada a partir disso, encaminhou uma minuta da referida comissão 
sobre o tema e uma solicitação de explicações à Casa Civil, já que o empossado não possui o 
perfil determinado por decreto para o cargo. Ampliando o apoio, o gabinete da deputada 
também intermediou uma audiência com o procurador do MPF-RJ que questiona a nomeação. 
No encontro estiveram presentes a Anpuh, o Fnarq e o Fórum Nacional de Ensino e Pesquisa 
em Arquivologia. A presidência da Anpuh esteve na Câmara dos deputados e reforçou a posição 
de preocupação com o novo PL do marco legal para as políticas de arquivo. E, nada mais 
havendo a tratar, foi encerrada a Sessão, da qual, para constar, foi lavrada a presente Ata, que 
vai assinada por mim, Senhora Presidente, e pelo secretário.  
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